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Résumé

Le caroubier (Ceratonia siliqua L.) est originaire du pourtour méditerranéen. Cette espece est
devenue le pivot de 1’agroforesterie dans le monde en contribuant a la valorisation de la forét
et en augmentant les revenus des riverains. Cependant, elle reste méconnue et marginalisée en
Algérie.

Notre ¢étude est basée sur I’évaluation de trois types de greffage a savoir le greffage en fente,
le greffage en écusson a ceil poussant et le greffage en oméga durant la période printanicre
(Mars, Avril et Mai). Ce travail va nous permettre d’identifier la meilleure période pour
chaque type de greffage testé. Les résultats obtenus révelent que la période a un effet sur la
réussite du greffage. Pour le greffage en fente les meilleurs résultats sont obtenus durant le
mois de mars, tandis que pour le greffage en écusson les meilleurs résultats ont été obtenus au
mois de Mai.

Abstract

The carob tree (Ceratonia siliqua L.) is native to the Mediterranean region. This species has
become the pivot of agroforestry in the world by contributing to the enhancement of the forest
and increasing the income of local residents; however, in Algeria it remains unknown and
marginalized.

Our study is based on the evaluation of three types of grafting, which are slit grafting, patch
budding grafting and omega grafting during the spring period (March, April and May). This
work will allow us to identify the best period for each type of grafting tested. The results
obtained show that the period has an effect on grafting success. For slit grafting, the best
results are obtained during the month of March, while for patch budding grafting the best
results were obtained in May.
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